

**E**l más reciente informe del Departamento de Estudios de CORPROA revela que la Región de Atacama registró un crecimiento económico del 1,1% durante 2024, impulsado principalmente por la generación eléctrica y los servicios personales, estos últimos afectados el año anterior por la paralización del sistema educacional.

Sin embargo, el dinamismo regional se vio contenido por una contracción de la minería del hierro.

En contraste, a nivel nacional el Producto Interno Bruto (PIB) creció un 2,6%, destacando las exportaciones como motor principal, con una expansión del consumo interno de 1,3% y un crecimiento del consumo de los

## Estudio de CORPROA: Atacama muestra leve recuperación económica pero persisten desafíos sectoriales

hogares en 15 de las 16 regiones.

En el mes de abril de 2025, el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) nacional mostró una expansión del 2,5% en comparación con abril de 2024, siendo la minería y los servicios los principales aportantes. En este marco, la producción de bienes aumentó 4,6%, la minería creció un notable 10,7% y el comercio un 3,9%.

Respecto al comercio exterior, las exportaciones de Atacama alcanzaron los 744,8 millones de

dólares en marzo de 2025, registrando un aumento interanual del 35,4%. Este incremento fue impulsado principalmente por los envíos de cobre e hierro, con un alza del 29,1%. También destacaron las exportaciones del sector silvoagropecuario (65,9%) y pesca extractiva (58,7%), mientras que el sector industrial mostró una caída del 16,5%.

En el ámbito energético, si bien la generación de electricidad regional disminuyó un 8,4% interanual en abril de 2025, la distribución creció un 2,1%, empujada por una mayor demanda del sector minero. La participación de la energía térmica en la matriz regional aumentó significativamente, alcanzando un 39,2% del total generado.

En cuanto al turismo, Atacama registró 42.919 pernoctaciones en abril de este año, lo que representa una caída de 6,1% respecto al mismo mes de 2024. A pesar de ello, las llegadas de pasajeros a establecimientos turísticos crecieron levemente en un 0,8%.

El informe de CORPROA confirma que, si bien la región muestra señales de recuperación en ciertos indicadores, persisten importantes desafíos estructurales que deben ser abordados para consolidar un crecimiento sostenido, diversificado y territorialmente equilibrado.

